

SÍNTESIS

Las evaluaciones económicas completas tienen el propósito de establecer análisis comparativos entre opciones, considerando los costos y los resultados, para contribuir a la toma de decisiones y lograr eficiencia en el uso de los recursos. En Cuba no se han explotado todas las posibilidades que brinda este método. Con la finalidad de desarrollar un Procedimiento para realizar estudios de costo utilidad en instituciones sanitarias cubanas, se llevó a cabo una investigación descriptiva de desarrollo, en la que se revisó bibliografía nacional e internacional y se consultaron expertos para identificar aspectos teóricos, metodológicos e instrumentales que sirvieran de base a la elaboración del Procedimiento. Se encontraron elementos polémicos relacionados con los costos, las utilidades y sus medidas, la calidad de vida relacionada con la salud y los instrumentos para medirla y la incertidumbre. Una vez resueltos en el proceso de trabajo llevado a cabo por el autor, se confeccionó el Procedimiento y para demostrar su funcionamiento, siguiendo los pasos propuestos en éste, se estimó el costo utilidad de dos opciones terapéuticas complejas de una enfermedad cardiovascular, obteniendo como resultado información útil para decidir la opción a elegir. Se pudieron realizar las operaciones que permiten obtener el coeficiente costo utilidad.